

Service du secrétariat général et des communications

## **REVUE DE PRESSE**

DU 3 AU 9 AVRIL 2016

## Stage humanitaire au Guatemala pour les élèves du Collège Saint-Paul



Saint-Paul ont eu la chance de vivre une expérience unique: un stage humanitaire au Guatemala!

La première semaine, les élèves ont habité dans des familles guatémaltèques. Ils ont ainsi pu goûter aux mets typiques de ce pays d'Amérique centrale et perfectionner une 3° langue, soit l'espagnol.

Réunissant des élèves en 3°, 4° et 5° secondaire, ils ont eu à travailler fort parfois sous un soleil de plomb! Au menu, peinturer les murs d'une école primaire, animer de jeunes enfants dans une garderie, creuser les fondations d'une nouvelle-de-gauche/stage-humanitaire-aumaison, transporter sable, pierres et briques pour

Durant deux semaines, seize élèves du Collège la construction d'une deuxième maison, coulage de ciment, nettoyage des berges d'une rivière et arrosage d'une plantation de café.

Les élèves ont eu la chance de visiter le plus grand marché d'Amérique centrale, voguer sur le fabuleux lac Atitlán et dormir près du sommet d'un volcan! Les élèves ont vu la pauvreté, mais ils ont vu des gens heureux malgré tout. Ils en sortiront assurément grandis de cette belle expérience de

www.college-st-paul.qc.ca/nouvelles-page-accueil/ guatemala-pour-les-eleves-du-college-saint-paul/



## Bonne nouvelle pour les Celtiques de l'école le Carrefour

L'école secondaire le Carrefour souhaite remercier Dominique Laliberté de l'entreprise Bricon de son implication auprès des jeunes sportifs des Celtiques. En effet, l'entreprise a fourni une bourse permettant à l'école d'acheter de nouveaux uniformes pour trois équipes de volleyball parascolaires de différents niveaux. Bonne chance à tous pour les dernières parties de la saison!







 Drain français, nettoyage, réparation
Entrée d'eau et égout
Réparation de fissure
Imperméabilisation de solage
Enlèvement de Pyrite
Remplissage de piscine
Fondation de garage
Torrassement et payage Terrassement et pavage RANE SOPREMA / GARANTIE 10 ANS

450 641-0803 collinexcavation.ca









Monteaux modèles de maisons de ville à Contrecceur Louer pour acheter

du montant de la location vous sera appliqué en mise de fond à l'achat d'une maison de ville.

3 unités de disponibles pour juillet 2016.

Pour information, contactez M. Jules Morin au 514 918 9156

La Relève le mard 5 avril 2016

## Un voyage inoubliable autour du monde!

C'est le 11 février dernier à l'école les Marguerite de Varennes que s'est tenu un événement rassembleur permettant aux élèves de découvrir les diverses cultures de leurs amis. Grâce à l'initiative de l'Organisme de participation des parents (OPP), les élèves de l'école ont préparé ce moment de partage en créant des œuvres artistiques associées au thème : voyage autour du monde.

Les œuvres des élèves ont été présentées lors d'une soirée intitulée, musée les Marguerite autour du monde. Cet événement a remporté un vif succès, rassemblant l'amande). plus de 400 personnes. Plusieurs familles originaires de différents pays ont présenté leur héritage culturel, des informations spécifiques à leur pays et leurs habits traditionnels

voyage au Canada où le personnage de René auteurs de bandes dessinées comme Boule Gaultier, fondateur de Varennes, les a accueillis. Notre riche héritage amérindien a été si bien présenté par des descendants micmacs et algonquins. Ils ont poursuivi leur visite en Amérique du Sud, en passant par le Salvador et le Pérou. Une escale a été faite aux Antilles, à Haïti, la première république noire avant de poursuivre leur voyage vers l'Afrique pour découvrir les dattes Deglet de l'Algérie. Ensuite, ils ont visité le Sénégal et l'Égypte avec la dégustation d'un Ghoravaba (sablé à

Europe, visiter la France, pour en savoir différents thèmes de vie quotidienne. plus sur le roi Louis XIV, la célèbre bouillabaisse de Marseille et la Bretagne avec son site mégalithique de Carnac. Pour sa part, la

450.652.9419

Les visiteurs ont pu commencer leur Belgique attendait les visiteurs avec ses grands et Bill, Lucky Luke, Gaston Lagaffe, Spirou et Fantasio sans oublier les Schtroumpfs. Le voyage s'est prolongé en Bulgarie pour découvrir le plus grand pays producteur de produits dérivés de la rose et celui d'où provient le célèbre gladiateur Spartacus qui a fait trembler l'Empire romain.

Enfin, les visiteurs ont fait un dernier arrêt au Vietnam, grand producteur de riz de l'OPP (organisme de participation et de caoutchouc, avant de revenir au Québec. Deux femmes, grand-mères d'élèves de l'école, ont présenté notre belle province en Ils ont pu poursuivre leur périple en racontant leur jeunesse et leur vécu à travers

L'événement fut un très grand succès! Le fait de voir tous ces gens apprécier ce bon moment est le meilleur exemple que la richesse du Québec réside dans sa diversité, son accueil, son partage et son respect.

Un merci spécial pour ce voyage extraordinaire à tous les bénévoles, aux représentants des pays, à la direction de l'école qui appuie toujours les projets des parents) et aux organisatrices de ce projet grandiose et inoubliable : Natalia Nikolova (l'initiatrice du projet), Michèle Fontaine, Roxanne Legault et Catherine







Lundi au mercredi 13 h à 20 h, samedi et dimanche 13 h à 16 h 30. Près de tous les services

Groupe Laliberté



ambiancepleinsud.com

La Relève le mardi 5 avril 2016 - Page

Terrain inclus /

Sur ou hors got

514.666.8000

634 800 \$



Écoles secondaires

# La prévention avant l'intervention

Le passage du primaire vers le secondaire est une période de transition qui peut parfois s'avérer ardue pour certains adolescents.

un texte de Frank Jr Rodi

« Pour les enfants de 6º année, s'en aller vers la grosse bâtisse que peut représenter l'école secondaire, ca fait peur. La consommation et la présence de drogues, ça faisait peur aussi aux jeunes. Il y a eu un temps où c'était la violence. Donc, selon les moments, les époques, voilà les grandes lignes de craintes lors de l'arrivée au secondaire. Mais tout cela a été à l'origine de la mise en place de moyens de prévention; la majorité des écoles secondaires ont développé des façons de rejoindre les élèves dès le moment où ils sont encore au primaire, des procédures de passage primaire-secondaire », mentionne en entrevue la directrice de l'École secondaire du Mont-Bruno, Céline Chagnon. La directrice en poste depuis trois ans donne en exemple la visite que font des adolescents du secondaire dans leurs anciennes écoles du primaire, le but étant d'établir un réseau de sécurité et une référence auprès des écoliers de

De son côté, le directeur de l'École secondaire du Grand-Coteau à Sainte-Julie, Robert D'Aquila, parle d'anxiété, d'isolement, de relations interpersonnelles et d'intimidation comme possibles écueils à l'entrée au secondaire. Mais les enfants que sont ces nouveaux arrivants sont pris en charge rapidement. « L'important, c'est la sécurité, le bien-être et l'intégration de ces jeunes qui arrivent du primaire. C'est la raison pour laquelle nous avons en place une équipe qui œuvre dans les écoles du primaire afin d'aider à la transition, mais également un système en place à l'intérieur de notre établissement, ce que j'appelle notre filet de sûreté, pour une meilleure confiance entre les quatre murs de l'école, un soutien, une surveillance.»

### Pas à l'abri

Drogues, intimidation, gangs de rues, méfaits... la Rive-Sud (Montréal) n'est pas à l'abri de ces phénomènes. Selon Céline Chagnon, aucun directeur au Québec ne peut dire qu'il n'y a pas de drogue ni de violence, physique ou verbale, dans son école. « Je n'ai jamais cru à cela; en tant que directrice, je ne peux pas le nier. C'est une vérité. De la drogue, il y en a dans les écoles; il nous appartient par contre de mettre en place des mesures d'information, de prévention, d'accompagnement. Nous avons cette obligation », explique Mme Chagnon, qui précise qu'une présence policière aux abords de l'école n'est pas toujours synonyme d'intervention. « Nous avons une importante collaboration avec le Service de police, notamment pour faire de la prévention et de la sensibilisation auprès de nos élèves. »

C'est pourquoi le travail effectué en amont et en collaboration, avec les parents, les organismes de la région comme les maisons de jeunes ainsi que les policiers, est très important pour les deux directeurs parce qu'il permet de prévenir et d'intervenir en cas de besoin. « Personne n'est à l'abri de ce type d'interven-



« De la drogue, il y en a dans les écoles; il nous appartient par contre de mettre en place des mesures d'information, de prévention, d'accompagnement. Nous avons cette obligation. » - Céline Chagnon

tion. C'est pourquoi on se doit d'être à l'affût. Depuis que je suis en poste (trois ans), je n'ai jamais eu connaissance de cas de prostitution concernant nos jeunes filles », de déclarer M. D'Aquila. Mme Chagnon poursuit : « Nous avons connaissance qu'au cours des dernières années, les gangs de rue se sont déplacés : de Montréal à Longueuil, ils sont ensuite allés plus loin encore sur la Rive-Sud. Mais grâce à un travail de collaboration avec les policiers et le projet Mobilis, nous sommes au fait de ce qui peut se passer. En fait, tous les organismes dont le centre d'intérêt est l'adolescent ont l'obligation morale de collaborer. »

### Les temps ont changé

Mme Chagnon est directrice d'école depuis 30 ans. Elle a œuvré dans six établissements différents. Selon elle, les difficultés auxquelles le personnel est confronté ont changé depuis

ce temps. « Avant, il y avait des batailles dans les cours d'école. Des bagarres de garçons. Les filles, c'était plus sinueux; il y avait des commentaires. Mais aujourd'hui, il faut gérer les réseaux sociaux. Nos interventions sont associées à des situations qui se déroulent hors de l'école. Nous gérons moins de choses issues d'ici, plutôt d'ailleurs, mais qui ont des impacts dans nos murs.»

Les parents sont également d'importants collaborateurs pour le bien-être et la sécurité des jeunes. Les deux directeurs s'entendent sur ce point. Mais il y a des parents moins facilitants que d'autres, laisse savoir la directrice de l'École secondaire du Mont-Bruno. « Il y en a qui nous accompagnent très bien, qui collaborent. D'autres sont démunis... démunis de ressources, de connaissances. Et d'autres qui ne nous aident pas, qui préfèrent nier la vérité. »





Piscine municipale

# Trois sites encore possibles

KARINE GUILLET

BELŒIL. Belœil ne retient que trois des cinq sites qu'elle avait identifiés pour accueillir sa piscine municipale. Celui proposé sur le terrain de l'école Polybel figure encore dans les possibilités, mais pourrait être écarté si la Commission scolaire des Patriotes (CSP) ne peut garantir un bail emphytéotique.

La Ville ne favorise aucun des sites restant, selon la mairesse Diane Lavoie, «On est vraiment en mode écoute. Les éléments à considérer viennent seulement et uniquement des commentaires des gens», explique discussion avec la CSP. Si la Ville choisit cette Yvon-L'heureux était déjà occupé par un autre Mme Lavoie.

La Ville considère encore construire sur le site de la rue Radisson, derrière l'aréna, dont elle est la propriétaire. Dans ce cas, la Ville devra prévoir la relocalisation des terrains de soccer, ce qui pourrait entraîner des coûts variant de 10 000\$ à 350 000\$. La Ville a déjà fait des propositions de relocalisation des terrains au Club de soccer de la Vallée-du-Richelieu, mais ne peut pas encore dire où les terrains seraient déplacés. La construction de la piscine à cet endroit pourrait aussi toutefois compromettre un futur agrandissement de

Concernant l'option au nord du carrefour giratoire de la rue Sait-Jean-Baptiste, le propriétaire du terrain serait prêt à donner le terrain à la Ville, en plus du 10% qu'il devait déjà céder en fin de parc.

Pour la troisième option, sur le site de



option, elle devra aussi relocaliser un terrain de projet. Le terrain à côté du CLSC et du cinéma soccer et le débarcadère des autobus à ses

La porte-parole de la CSP, Lyne Arcand, confirme toutefois que la CSP n'a pas le droit de donner son terrain. «Toute transaction doit être autorisée par le ministère. On peut céder des terrains, mais il faut qu'il y ait un échange», explique Mme Arcand. Elle précise que la CSP a pour le moment tenu une seule rencontre exploratoire avec la Ville.

La directrice générale de Belœil, Martine Vallières, soutient toutefois que la Ville a proposé une dernière option de bail emphytéotique (bail de très longue durée) à la CSP. La Ville attend toujours des réponses.

### **DEUX SITES ÉCARTÉS**

Beloeil souhaitait initialement que le coût du terrain soit inférieur à celui du projet initial, mais a depuis opté pour la gratuité totale du terrain afin de réduire le coût du projet. Le l'école Polybel, Belœil est toujours en site au coin de la rue Serge-Pepin et

a pour sa part été écarté, car le prix global était trop élevé.

#### Minimiser l'impact

Après la fermeture de la piscine à l'école Polybel, la Ville avait initialement proposé un projet de 16 M\$ sur le site du Faubourg Richelieu, en bordure de l'autoroute 20. La mairesse soutient qu'elle n'avait à ce moment pas considéré d'autres sites parce que la Ville souhaitait que le projet démarre le plus rapidement possible. Le site du Faubourg, qui n'est plus à l'étude aujourd'hui s'inscrivait dans la vision de développement de la Ville. «Il ne fallait pas qu'il y ait d'impact sur le compte de taxes. Le projet qui a été proposé, c'est un projet où on voyait la retombée économique qui ferait en sorte que ca compenserait pour le coût de fonctionnement et d'emprunt», explique Mme Lavoie.

Inscription obligatoire. Un service de garde est disponible le 30 avril.

### 18 mai:Synthèse

À 19h, à la Salle du Club de golf. La Ville fera le rapport à la population des avis reçus.

## Entre 13,8 M\$ et 14,7 M\$

450.339.3555

**BOUTIQUE DE LINGERIE** 

La Ville propose deux projets de pis-Belœil remplace la plateforme de trois mètres initialement prévue par deux tremplins d'un mètre, pour les compétitions, et revoit la capacité des gradins de 250 à 150 places. Le coût de la première option, avec six couloirs, est évalué à 13,8 M\$. La seconde option, de huit couloirs, est évaluée à 14,7 M\$ et comprendrait en plus un bain thérapeutique, un sauna et une glissoire de cinq mètres. Des jeux d'eaux sont prévus dans les

Le coût de fonctionnement annuel du second projet serait toutefois infé-rieur de 100 000\$ au premier, puisqu'îl

générerait davantage de revenus. La plus grande partie de l'économie mparativement au projet initial de 16 construit le projet. La Ville économise-rait également 200 000\$ dans les deux gements. Une étude géotechnique de mies de 1 M\$ si le pieutage est inutile sur le site retenu.

de 7,5 M\$ du ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur (MEES) pour laquelle elle avait appliqué, mais Mme Lavoie soutient que la Ville continue de chercher d'autres subventions. La Ville regarde également la possibilité d'aller chercher du financement privé pour financer certains équipements

### PROCHAINES ÉTAPES

### 6 au 30 avril: période de consultation

Les citoyens peuvent s'exprimer par courriel ou par la poste à propos du pro-

10 avril: Rencontre explicative La Ville explique en détail le dépliant sur le projet qu'elle a fait parvenir à ses citoyens, à la Salle des Chevaliers de Colomb, à 11h30. Service de garde disponible

19, 20 et 30 avril: Consultations À la Maison de la culture Villebon, à 19h, le 19 et 20 avril et 10h, le 20 et 30 avril.

les pros de l'impôt **H&R BLOCK®** Votre succursale près de chez vous 320, de Rouville - Beloeil QC, J3G 1W9 87B, rue St-Pierre - St-Constant QC, J5A 1G7 450-635-2465 450-464-0444



2016-04-08 12:00 1 sur 1